



Unas predicciones de Mussolini en 1922 sobre Austria y Checoslovaquia

Roma.—Interesante, por cuanto afecta a la Checoslovaquia y también a Austria, es una página poco conocida, escrita hace muchos años por el Duce, la cual adquiere todo el valor de una profecía. He aquí cómo Mussolini vaticinaba ya en enero de 1922 los acontecimientos de la política internacional que hoy son de actualidad.

«Francia tenía un programa máximo: desmembrar el Reich; ahora se contenta con el veto de un programa mínimo: impedir la unión de Austria con Alemania. Pero aun en este terreno la partida no es segura. ¿Quién puede garantizar que será evitado un plebiscito, que, en el caso austriaco, daría resultados mucho más desconsoladores para Francia que el que tuvo lugar para la Alta Silesia? Cuando las mallas del veto se hayan aflojado Viena dejará a Praga para dirigirse hacia Berlín. Nuevo aumento de la masa alemana. Con el aumento de la masa, aumenta la fuerza de atracción de la misma. Los cuatro millones de alemanes incorporados a la Checoslovaquia, que es uno de los Estados más paradójicos del mundo, donde cuatro o más millones de checos forman el número dominante de un Estado que tiene otros seis pueblos distintos (a semejanza de Austria-Hungría de Hapsbúrgica memoria, lo que confirma que las situaciones unas veces se desarrollan en un ritmo de tragedia y otras en un ritmo de farsa) los cuatro millones de alemanes incorporados a Praga gravitarán hacia Berlín y la masa alemana instalada en el corazón de Europa estará en camino de llegar a los ochenta millones de habitantes».

Información de la tarde de ayer

La prensa parisina

París.—En las últimas doce horas se ha desencadenado una nueva ola de alarmismo y pesimismo en la capital francesa. Títulos enormes en las primeras páginas de los periódicos de esta mañana, reflejan una actitud preciente sobre la evolución de la crisis.

Buena impresión en Londres

Londres.—Inglaterra ha escuchado con el mayor interés el discurso del Führer. Incluso el discurso de Nuremberg no provocó tanta atención como el de hoy. En Downing Street, el Presidente del Consejo y varios Ministros se han reunido para escucharlo. De fuente competente se ha comunicado inmediatamente después de la recepción, que el discurso ha sido sometido a un examen detallado y la primera impresión es muy positiva. Hitler ha subrayado su voluntad de mantener la paz y los numerosos ejemplos de la actitud pacífica de la Alemania Nacional Socialista no han dejado de causar profunda impresión.

Mussolini escucha el discurso

Roma.—Mussolini ha escuchado el discurso histórico de Hitler durante su viaje de Verona a Roma, en su tren especial y en lengua alemana. En toda Italia el discurso ha sido acogido con el mayor interés y los periódicos han publicado ediciones especiales.

Comentarios franceses al discurso de Hitler

París.—Los centros políticos franceses declaran con respecto al discurso del Führer, que este tiene varios elementos de conciliación y que la fuerza de las negociaciones ulteriores no ha sido cerrada.

París.—Los centros políticos franceses declaran con respecto al discurso del Führer, que este tiene varios elementos de conciliación y que la fuerza de las negociaciones ulteriores no ha sido cerrada.

París.—Los centros políticos franceses declaran con respecto al discurso del Führer, que este tiene varios elementos de conciliación y que la fuerza de las negociaciones ulteriores no ha sido cerrada.

HERRADOR. Se necesita un herrador que esté bien impuesto en el oficio, a serlo o por su cuenta. Diríjase a D. Luis Quintana (Veterinario), Cabo de Bureba.

COMPANIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

Aviso a los Obligacionistas. A partir del próximo día primero de octubre se pagará el cupón número 88 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día primero.

Banco Hispano Americano de Bilbao, Español de Crédito de Urquijo, Herrero de Guipuzcoano, Mercantil de Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 23 de Septiembre de 1938).

Dice la prensa inglesa

«Daily Herald», periódico de izquierdas llama ultimatum al memorándum y lo rechaza como también lo hace Vernon Bartlett, en el «News Chronicle».

Actitud de algunos periódicos norteamericanos

Berlín.—El periódico «Correspondencia Diplomática y Política Alemana», escribe que durante estos últimos días, un importante sector de la Prensa americana se distancia en forma sorprendente de la realidad comentando los problemas de interés europeo y especialmente la crisis checoslovaca, dando preferencia a informaciones y artículos que en vez de servir de esclarecimiento, han de provocar forzosamente sentimientos de odio contra los intereses del pueblo alemán.

Es más chocante esta actitud de los periódicos americanos por que fué precisamente un presidente de los Estados Unidos, quien, durante la guerra proclamó el derecho de sí mismos, y precisamente este principio fué quebrantado en la Conferencia de la Paz, cuando se trataba de fijar las fronteras de Checoslovaquia, ante las protestas del representante del presidente Wilson, Lansing, de la manera más flagrante.

El doctor Goebels recibe a la Prensa

Berlín.—Goebels ha recibido a los redactores jefes de los periódicos de Berlín y a los responsables de las grandes periódicos de provincias para exponerles la situación política.

Declaraciones de Churchill

Londres.—En una declaración escrita, redactada probablemente después de conocer el mensaje del presidente Roosevelt, lord Churchill dice: «Aún existe una buena posibilidad de salvar la paz. Debería de presentarse un aviso solemne al Gobierno alemán en una o en varias notas simultáneas de los Gobiernos inglés, francés y ruso, diciendo que la invasión de Checoslovaquia en las actuales circunstancias sería considerada como un acto de guerra contra esas potencias. El contenido de esas notas debería ser comunicado a todos los países neutrales, algunos de los cuales y especialmente el Gobierno americano, dudan aún en adoptar una posición. Si estas medidas hubiesen sido tomadas hace un mes, es poco probable que la situación llegase al estado en que se encuentra actualmente. Aún en el último momento, una acción clara y decidida, puede impedir la catástrofe hacia la que estamos derivando».

Mas personalidades en Downing Street

Londres.—El ministro de los Dominios, Macdonald, Atlee y Garen Wood, se han dirigido a Downing Street a la cuatro de la tarde.

La defensa antiáerea de Inglaterra

Londres.—La organización de la defensa pasiva de toda Inglaterra ha continuado con ritmo acelerado durante todo el fin de semana.

Praga tiene la palabra

Berlín.—En presencia de las declaraciones formuladas por la Prensa británica y francesa, que en sus ediciones de esta mañana aceptan y adoptan los pretextos de Praga para discutir el memorándum alemán, en los círculos políticos de Berlín se hace resaltar que los argumentos de Praga tratan de poner en duda hasta la costia ya acordada de las regiones sudeste alemanas. Y hace resaltar, también, que las proposiciones alemanas son definitivas. Depende, por lo tanto, de Praga ahora la solución de esta cuestión: la paz o la guerra.

La respuesta checa al memorandum alemán

Londres.—Comunican de fuente bien informada que la respuesta checa al memorándum alemán fué remitida hoy por el ministro de Checoslovaquia, Masarik, al Gobierno británico. Nada ha sido comunicado en relación con el contenido de la respuesta. Como el memorándum alemán fué transmitido a Praga sin recomendación británica alguna, cabe pensar que la respuesta checa, será transmitida en la misma forma por Londres a Berlín.

Discurso de Mussolini en Verona

Verona.—Antes de terminar su viaje de inspección por Venecia, Mussolini pronunció esta mañana un discurso ante todas las organizaciones fascistas de esta provincia.

Hay que reconocer, continúa Mussolini, los esfuerzos realizados por el presidente del Gobierno británico con miras a llegar a una solución pacífica de los problemas actuales, especialmente el checoslovaco. Hay que apreciar igualmente la serenidad de que ha dado pruebas Alemania. El memorándum alemán no se separa de la línea de acuerdo en Londres.

El problema checo, en su triple aspecto alemán, húngaro y polaco, debe ser resuelto integralmente. El Imperio más indicado para darse cuenta de este hecho, es Benes, que también fué el más obstinado en aspirar al desmembramiento de la Monarquía de los Hapsburgo. Le quedan todavía algunos días para encontrar la solución pacífica del problema. En el caso de que no sea posible encontrar dicha solución, se necesitaría casi un esfuerzo sobrehumano para que evitar un conflicto.

Si tal conflicto estalla, dice Mussolini, será localizado. Yo no creo que Europa se precipite en el fuego en el cual podría perecer, por la razón de hacer hervir el nuevo potro de Praga. Europa se ve ante muchas tareas y necesidades; la menos urgente de las cuales es, a pesar de todo, aumentar todavía más el número de sus osarios que se encuentran tan tan menudo en las regiones fronterizas de los Estados.

En el caso en que el conflicto entrara en una tercera fase y revistiera un carácter que nos interesara, nosotros no dudáramos en momento. Yo puedo añadir que las consecuencias de esta tercera fase, podrían presentarse con una rapidez extrema. Es inútil que los diplomáticos se esfuerzen en querer salvar a Versalles. La Europa construida en Versalles con un desconocimiento fundamental de su geografía y de su historia, está en la agonía. El sistema de Versalles también agoniza. Su suerte se decidirá esta semana, en esta semana que la Europa nueva, la Europa de la justicia para todos y la Europa de la conciliación, renacerá entre los pueblos. Nosotros, Camisas Negras, nos declaramos en favor de esta nueva Europa.

La llegada de Horace Wilson a Berlín

Berlín.—Horace Wilson ha llegado al aeródromo de Tempel. Herf a las tres y treinta y cinco de la tarde. Al descender del avión, Wilson ordenó al piloto que no perdiese contacto con la Embajada inglesa.

Todos detrás del Führer

Berlín.—Los periódicos de la mañana anuncian en primer lugar el discurso del Führer Canciller, previsto para esta noche. La Prensa hace resaltar que todo el pueblo alemán, como un solo hombre, está detrás de su Führer Canciller.

«Voelkscher Beobachter», escribe: Esta noche, el pueblo germano le dirá a su Führer: «Tú nos guiarás y nosotros te seguiremos», dando así su consentimiento a todo lo que el Canciller juzgue necesario y pida, porque sabe que Hitler no pide más de lo necesario y que el pueblo alemán no retrocede ante sacrificio alguno.

Medidas de precaución

Praga.—A las doce y diez de esta mañana la emisora checa dirigió a los padres de familia el ruego de mandar a sus hijos al campo, al es posible.

Comunicado oficial de las conversaciones franco-inglesas

Londres.—Después de que los ministros franceses hubieron abandonado Downing Street, fué publicada el siguiente comunicado oficial: Esta mañana ha tenido lugar una nueva reunión entre los ministros franceses e ingleses, habiéndose llegado

mienta regiones arias, primer riego a ciudades y pueblos y tratan de determinar con gases y con granadas, lo de lo que es alemán. (Violentas ovaciones).

Este señor Benes se encuentra herido en Praga y está convencido de que no le podrá pasar nada, pues piensa que detrás de él se encuentran todavía y siempre Francia e Inglaterra. Pues bien, ahora mismo patriotas, yo creo que ha llegado el momento de hablar en lenguaje bien claro y rotundo. (Grandes ovaciones).

Cuando alguien demuestra una paciencia como la que nosotros hemos demostrado, no se puede pretender que estemos ávidos de querer desen cadener la guerra. Porque ¿cuál es el fin, la situación? Benes se encuentra a la cabeza de siete millones de checos. Aquí, un pueblo de 75 millones de habitantes. He enviado al Gobierno británico un memorándum con una última proposición alemana definitiva. Esta proposición no es otra cosa sino la realización de lo que Benes había prometido. El contenido de mis proposiciones es bien sencillo: aquel territorio de población alemana, cuya voluntad es formar parte de Alemania, se unirá inmediatamente al Reich y no cuando Benes haya conseguido arrojar a uno o dos millones de alemanes, sino ahora o lo más pronto posible. (Enrascadoras aclamaciones).

En torno al plebiscito en Checoslovaquia

He declarado desde el primer momento que este territorio será puesto bajo la soberanía alemana, ya que está habitado en su mayor parte por alemanes. La delimitación definitiva de las fronteras queda al arbitrio de sus mismos habitantes y para que nadie pueda decir que el plebiscito ha tenido lugar en condiciones poco honestas, he tomado como modelo el que tuvo lugar en el Sarre. Estoy dispuesto a aceptar el principio de un plebiscito en toda Checoslovaquia. Pero Benes rechazó inmediatamente esta idea y sus amigos declararon también que solo podrían consentir en un plebiscito en ciertas partes. También he estado dispuesto a permitir que una comisión internacional controlara todo el plebiscito, y aún fui más lejos, le propuse conferir la delimitación de la frontera a una comisión germano checa.

Chamberlain repuso que sería mejor una comisión internacional. También acepté. He declarado además que estoy dispuesto a retirar durante el plebiscito a las tropas y hoy he con sentido y estoy dispuesto a dejar instalar a una legión inglesa en estos territorios durante la celebración del plebiscito, tal como se me ha ofrecido, para asegurar el orden y la tranquilidad. (Vivas aclamaciones).

Dos hombres se encuentran cara a cara. Por una parte, Benes, por la otra, Adolfo Hitler

¿Cuál es ahora el contenido del memorándum alemán? No es otra cosa que la aplicación de lo que Benes había prometido y esto bajo las garantías internacionales. Benes pretende que este memorándum crea una nueva situación y declara que los checos no pueden abandonar estos territorios. Esto ahora acabó. El día 1 de octubre deberá cedernos el territorio. Benes espera que el mundo le ayude. No oculta esta esperanza y sus diplomáticos basan sobre la misma su intervención. Esperan que Chamberlain deberá dimitir y que una vez desaparecido Chamberlain, en lo vez desaparecidos Chamberlain, en las partes se producirán revoluciones. Benes y su camarilla basan también sus esperanzas en la URSS. Creen también que pueden sustraerse a sus compromisos. Yo solo puedo responder: «Dos hombres se encuentran cara a cara. Por una parte Benes, por la otra Adolfo Hitler». Nosotros somos dos personas muy distintas. Mien tras Benes, durante la Guerra Mundial se paseaba por el mundo entero, yo cumplía mi deber de fiel soldado alemán. (Delirantes ovaciones).

Solo me queda declarar un poco más: estoy reconocido a Mr. Chamberlain por todo lo que ha realizado. No le he asegurado que el pueblo alemán no desea otra cosa que la paz. Unicamente, lo que yo no puedo pasar son los límites de nuestra paciencia. Le he dado además la seguridad, que Alemania ya no presentará nuevas reivindicaciones territoriales en Europa. Además he asegurado a Chamberlain que en el momento en que se entienda los checos con las demás minorías étnicas que vivan en su territorio, sin oprimirlas como has ta ahora, yo no me interesaré por más tiempo por el Estado checoslovaco. Garantizamos también a Checoslovaquia que nosotros no guereamos a ningún checo.

Pero de la misma manera deseo declarar al pueblo alemán que yo lo que concierne al problema sudeste alemán ha llegado mi paciencia a su fin. (Grandes y entusiastas ovaciones).

En esta hora proclamamos nuestra voluntad. Benes es quien ha de elegir

Yo he hecho una oferta a Benes, que no contiene otra cosa que la que había ofrecido el propio Benes. Está ahora en su mano el decidir acerca de la paz o de la guerra. O acepta mi proposición, concediendo la libertad a los alemanes, o nosotros mismos nos buscaremos nuestra libertad. Y aún otra cosa podrá llegar a conocimiento del mundo: Durante cuatro años y medio, los de la Guerra Mundial y durante los largos años de mi carrera política nadie me ha podido reprochar el haber sido alguna vez cobarde. (Aplausos delirantes).

En esta hora proclamamos nuestra voluntad. Benes es quien ha de elegir

Yo he hecho una oferta a Benes, que no contiene otra cosa que la que había ofrecido el propio Benes. Está ahora en su mano el decidir acerca de la paz o de la guerra. O acepta mi proposición, concediendo la libertad a los alemanes, o nosotros mismos nos buscaremos nuestra libertad. Y aún otra cosa podrá llegar a conocimiento del mundo: Durante cuatro años y medio, los de la Guerra Mundial y durante los largos años de mi carrera política nadie me ha podido reprochar el haber sido alguna vez cobarde. (Aplausos delirantes).

A un acuerdo completo. El general Gamelin, que había sido llamado para algunas consultas especiales, ha conversado con el presidente del Consejo británico, teniendo luego una conferencia con el ministro de la Defensa Nacional.—D.N.B.

INFORMACION DE HOY

Mensaje a Hitler

Londres.—Después de la reunión franco-inglesa, de ayer, a la que asistió el general Gamelin, se publicó un comunicado oficial en el que se habla de la necesidad de haber sido remitido al general Chamberlain un mensaje de Chamberlain. Poco después se volvió a reunir el Consejo británico y seguidamente Dauldier y Bonnet regresaron en avión a París.

Entrega del mensaje

Berlin.—Sir Horace Wilson, acompañado de Kid Patrick, primer secretario del Foreign Office y del embajador de la Gran Bretaña, en Berlín, Henderson, llegó a las 17 a la Cancillería. La entrevista, durante la cual sir Wilson entregó al Führer el mensaje del primer ministro británico Chamberlain, duró aproximadamente dos horas. A las 17,40 los representantes británicos abandonaron la Cancillería.

El primer ministro aconseja a Hitler moderar sus exigencias expuestas en el memorándum, con el fin de llegar a un acuerdo pacífico. Se expresa que el mensaje contiene proposiciones sobre cuyas bases se podría alcanzar un acuerdo.—Stefani.

Los laboristas quieren la guerra

Londres.—El jefe del partido laborista Atlee, en carta dirigida al primer ministro, sostiene que el Gobierno de Praga no podía hacer más que rechazar el memorándum de Hitler. La carta termina diciendo: «Cualquiera que sea el peligro que tengamos que afrontar, Gran Bretaña debe estar contra los agresores. Ya no es tiempo de dudas e incertidumbres».—Stefani.

La situación no es desesperada

París.—«La Temps» escribe que la situación no es como para abandonar toda esperanza de una solución pacífica. El periódico considera no obstante que la respuesta de Praga al memorándum alemán contiene reservas de principio. El periódico espera que no serán de naturaleza para cerrar la puerta a entrevistas ulteriores.—D.N.B.

Los esfuerzos para mantener la paz

Londres.—Se tiene noticia en los centros ingleses bien informados, sin que sus noticias estén autorizadas por los centros oficiales, de que Chamberlain ha hecho durante la semana pasada esfuerzos en compañía de Hitler, para lograr una solución pacífica del conflicto checoslovaco. Es todavía posible continuar las conversaciones. La separación del territorio sudeto-alemán a favor del Reich ha sido ya reconocida por Inglaterra, Francia y Checoslovaquia. Pero si a pesar de los esfuerzos de Chamberlain, Alemania atacara a Checoslovaquia, el resultado sería que Francia, ligada a esta por el tratado y después de Francia, Inglaterra y los soviets, intervendrían en favor de Checoslovaquia.

No es todavía demasiado tarde para evitar esta tragedia. No es todavía demasiado tarde para que las potencias arreglen las diferencias por conversaciones pacíficas.—D.N.B.

Repartidores y vendedores, se necesitan para EL CASTELLANO

DOMINGO DE PABLO. Plaza Mayor 50. BURGOS. Includes illustration of a man.

SAN LORENZO EL REAL

Novena solemne a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

Con extraordinaria solemnidad, intenso fervor y enorme concurrencia, ha venido celebrándose la novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro desde el día 17 al 25, ambos inclusive en el altar mayor de dicha parroquia, adornado con sumo gusto y artísticamente iluminado con multitud de luces de genial colocación y sorprendente efecto; que acredita siempre a la Junta de Señoras y muy singularmente a su dignísima presidenta; luciendo el altar sus mejores galas, destacándose en un trono de luz el clásico cuadro de la Virgen del Perpetuo Socorro.

Los sermones de todo el novenario, han estado a cargo del R. E. Manuel María Vergés, S. J. Sobradamente conocida es de nuestros lectores burgaleses, la personalidad del Padre Vergés para que necesita presentación. Su oratoria, vigorosa y recia, ha ido perfilando en estos días con firmes trazos, la devoción que todos debemos sentir hacia las glorias de nuestra Excelentísima Patrona; como, asimismo, los cuatro días últimos nos puso de manifiesto la obligación rigurosa que tenemos si queremos salvar a nuestra España, de ser verdaderas familias cristianas a imitación de aquella humilde casita de Nazaret, siendo dichos sermones elogiadísimos.

El sábado, terminada la reserva se cantó una solemne salva a orquesta y durante ella, las archicofrades ofrecieron una vela a su Patrona. El domingo, último de la novena, hubo misa de comunión general para todos los asociados y demás fieles que al acto asistieron que distribuyó el Excmo. y Rvmo. Señor Arzobispo, en la cual resultó numerosísima. Por la tarde, fiesta como los días anteriores, terminándose con la benedición y reserva que hizo el muy ilustre señor Vicario General don Emilio Rodero Reca.

Y por último nuestro dignísimo director don José Ortega Alonso, le puso los escapularios y medallas a las nuevas asociadas; mil plácemes a dicho señor por la puntual asistencia a presidir todas las noches tan solemnes cultos. El coro parroquial de la J. R. de A. C. contribuyó a dar realce a la fiesta con sus varias composiciones ejecutadas por ellas ¡gracias mil!

UN ARCHICOFRADE.

Comisión Provincial del Subsidio al Combatiente

Circular número 26

Por ser conveniente para la mejor marcha del servicio, deberán las Comisiones locales, al igual que en meses anteriores, presentarse a hacer efectiva la cobranza del importe del padrón del mes actual, en los días 3 al 8, ambos inclusive, de octubre próximo, en las Oficinas de Contabilidad de esta Comisión provincial, situadas en la planta baja del edificio Teatro Principal, parte posterior, junto a las oficinas de la Guardia municipal.

Como siempre, se les recuerda la necesidad de venir provistos los representantes de las referidas Comisiones locales de la oportuna autorización, tanto si pertenecen a las mismas como si son ajenos a ellas. Si el comisionado fuese el jefe, deberá ser autorizado por los restantes miembros de la Comisión. En todo caso la referida autorización deberá ser extendida en papel de oficio de cada Ayuntamiento y con el sello del mismo.

Se recuerda asimismo por última vez, y para evitar a los Ayuntamientos posibles perjuicios, la obligación que tienen aquellas Corporaciones que, hasta el presente, no hayan hecho ingreso en las oficinas del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, de las cantidades con que deben contribuir a los gastos de funcionamiento de esta Comisión provincial, la obligación en que se encuentran de realizarlo con la mayor urgencia, para lo cual pueden ponerse de acuerdo con las Comisiones locales de Subsidio al Combatiente y encomendar aquella gestión al comisionado que venga a esta ciudad a realizar el cobro del subsidio del mes de septiembre actual. Burgos 26 de septiembre de 1938. Tercer año triunfal.—El jefe delegado de la Comisión provincial, José Francisco de Astor.

Ministerio de Orden Público

Nota del Servicio Nacional de Policía del Tráfico

Se advierte en el tráfico por carreteras sensible mejora en la forma de circular, muy especialmente, por irse consiguiendo estén siempre despejadas al marchar los usuarios de los mismos precisamente por la derecha.

No obstante lo anterior, existen defectos de importancia, que se pretenden corregir con el conocimiento de esta nota.

Primero. La obligación de los conductores de vehículos de tracción animal de llevar las luces reglamentarias que eviten los graves accidentes fáciles de ocurrir en los avanzamientos o cruces con coches ligeros.

Segundo. Es de absoluta necesidad que los conductores de vehículos automóviles tengan muy presente el artículo 147 del Código de la circulación, cumpliendo con exactitud cuanto en sus diferentes apartados determinado el citado artículo sobre el cambio de luces en los cruces, haciendo presente se dan órdenes para que sean sancionadas con todo rigor las infracciones que sobre asunto tan importante puedan cometerse en lo sucesivo, toda vez que se ha dado con exceso la publicidad necesaria para conocimiento de esta ineludible obligación.

Tercero. Queda terminantemente prohibido el uso de aparatos acústicos en los momentos de cruces con los carros, pues dada la forma de circular que se exige a los mismos, es necesario evitar peligrosos espantos en el ganado, lo que se conseguirá si al mismo tiempo se guarda la precaución de disminuir la velocidad. Valladolid 23 de septiembre de 1938.—Tercer año triunfal.

La Asociación Médico-Farmacéutica celebró su fiesta anual

Desde hace algunos años funcionan en España las organizaciones de Médicos y Farmacéuticos, sanitarios católicos, con diferentes denominaciones. La establecida en nuestra ciudad se denomina «Asociación Médico-Farmacéutica de San Cosme y San Damián» y a ella pertenecen los señores Médicos y Farmacéuticos, no solo de la capital sino de diferentes pueblos.

En los tiempos de la nefasta república se ocultaron para celebrar la fiesta de sus Patronos, sino que estas Asociaciones o Hermandades federadas, dirigidas entre otros por el ilustre doctor Bermejo, que ayer presidía la fiesta con los directores, han continuado con mayor impulso su cristiana obra; prueba de esta verdad es la solemnísimas fiesta de ayer domingo, en la Iglesia de los Santos Titulares de la Asociación, para la que eligieron, con gran acierto, un excelente cantor de las virtudes de los Santos Cosme y Damián, al elocuentísimo orador sagrado, honra y prezo de la Benemérita Compañía de Jesús, R. P. dre Manuel María Vergés, quien en parruto fogoso y brillante hizo la descripción de lo que debe ser el Médico católico a la cabecera de los enfermos en trance de muerte.

El altar de los Santos Hermanos hallábase como en asenos y adornado con exquisito gusto, cual se requiere para los actos del jubileo de los 40 Horas que se están celebrando y de la fiesta mencionada que se vio concurrir multitud de señores. La Capilla de música de la S. I. C. con acompañamiento de orquesta, cantó la gran misa en «Re» del Maestro Esclava. Hoy ha tenido lugar una misa rezada, a las nueve en sufragio de los asociados fallecidos.

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos del servicio se interesa la presentación en este Gobierno militar del Personal siguiente: Se desea la urgente presentación en este Gobierno militar de doña María Julia Sánchez Collado, para un asunto que le interesa. Teniente del Batallón 109 de esta División don Rafael Bermúdez. El gobernador militar, Luis Faurie.

COMERCIANTES INDUSTRIALES

Vuestros intereses al igual que vuestros derechos se encontrarán en todo momento defendidos acudiendo a «MUTUA COMERCIAL ESPAÑOLA». Cobro de Créditos, Defensa de Contra Seguros, Informes de la máxima garantía, Publicidad y asuntos mercantiles en general.

APARICIO RUIZ, 8, 3.º, BURGOS

¿Quiere V. CAFE bueno y barato? Compre HORFIL

sucedáneo del CAFÉ. Pruébalo y será su CAFÉ favorito

Este producto es el único que está registrado en la Dirección General de Seguridad. Se vende en todos los Ultramarinos de nuestra España Liberada

Table with 2 columns: Paquetes de 1.000 gramos, Pesetas. Prices range from 6.55 to 0.30.

Para pedidos al representante DON CALIXTO BERNABE, Conde Lozano, 9, 1.º

AGUARON. Licores, Aguardientes, Vinos Generosos. Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 1A. Frente al Banco Español de Crédito. BURGOS

AL PROFESORADO. Acaba de publicarse el EPITOME GRAMATICAL de la Real Academia Española. Texto obligatorio por Orden del Ministerio de Educación Nacional, de 11 de abril de 1938. Precio: 2.25 pesetas ejemplar. Concesionario para la venta:

LIBRERIA CUESTA. Plaza Mayor, 14. Salamanca.

¡HERNIADOS! Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico JESUS DE GRADO. Plaza de Prim, 23, 1.º derecha.—Burgos. Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Planillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y medicales para cada caso. Aparatos herniarios sistema «Talismán» contruidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia. Precios económicos. Horas, de 10 a 4

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tlfo. 1.672

DOÑA CANDIDA TORRES MARTINEZ ha fallecido en el día de hoy, a los 40 años de edad también recibida los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.) Su desconsolado esposo, don Rafael Fernández, (Oficial de la Prisión Central); madre, doña Lucila Martínez (Viuda de don Luis Torres); tíos primos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la Misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Santa Agueda; mañana martes 27, a las ONCE y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias. Viva: Santa Agueda, 23 y 24 Burgos 26 de Septiembre de 1938 El duelo se despide en el sitio de costumbre

DEPORTES

Otro triunfo del Deportivo Burgalés

El Deportivo Burgalés vence al Oriamendi por 3 a 2

Mucha agua. Un día de inauguración desagradable. Bien está eso de que el fútbol es deporte de frío y agua. Pero ¡no tanto!

Y así ocurrió, que hubo pocos valientes en Lasesarre. Una inauguración de temporada poco concurrida.

En ambos equipos faltaron algunas de las primeras figuras anunciadas. El partido pesó mucho. No sólo para los jugadores por el agua que mojó al balón y al campo de modo que los contendientes tuvieron que multiplicar sus esfuerzos, sino, porque el público le pareció que duraba aquello mucho más de los noventa minutos.

Y a pesar de esa creencia no se jugó más tiempo del reglamentario. Pero el juego fue pobre y, en consecuencia, aburrido.

Nos gustó más el Deportivo burgalés. Es un equipo muy apañado, con algunos elementos que saben muy bien lo que es el fútbol. Desde luego, mejor en su ataque que en el aspecto defensivo, muy probablemente porque falló la línea media y los atacantes tenían calidad para hacer la obra por sí solos. El portero, Hermosilla, vicésimo, hizo una gran labor.

El Deportivo de Burgos se mostró mucho mejor entrenado que el Oriamendi, donde hubo poco que mereciera ponderaciones, porque se puede decir que todas sus líneas fallaron.

Los primeros en marcar fueron los del Deportivo Burgalés, por medio de Santos.

Poco después empató Bata. Pero antes de terminar el primer tiempo, Toll hacía el segundo goal de Burgos.

En el segundo tiempo, aún aumentó Burgos el número de sus tantos, pues Santos hizo el tercero.

El Oriamendi mejoró la situación con un segundo goal, que metió Gárate en un corner.

Con este resultado de 3 a 2 terminó el partido, ganado por el Deportivo de Burgos.

Bazar LA COCINA. En esta casa encontraron el mejor artículo en Lámparas y Material Eléctrico. Vicería P. BURGOS (Canalej)

